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CONFERENCIA  DE  PRENSA  DEL  PRESIDENTE  DEL 
GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, DESPUÉS DE SU AUDIENCIA 
CON S. M. EL REY

Palma de Mallorca, 05-08-2003

Presidente.- Como saben ustedes, es tradición, después de esta audiencia con S.M. el 
Rey, el decir que esta audiencia pone fin al curso político, si tomamos como referencia 
la audiencia del año anterior, como es natural. Si a ustedes les parece bien, me gustaría 
hacer simplemente algunos comentarios.

Ha sido un curso político que ha sido, sin duda, extraordinariamente intenso, donde 
España ha tenido que afrontar problemas importantes, donde hemos tenido que afrontar 
dificultades,  desafíos y retos, que han puesto a prueba la  capacidad de respuesta de 
nuestro  país  y  han  puesto  a  prueba  también,  evidentemente,  nuestra  capacidad  de 
reaccionar ante determinados acontecimientos.

Lo  primero  que  yo  quería  decirles  es  que  estoy  absolutamente  convencido  de  que 
España  es  hoy  un  país  más  fuerte,  somos  un  país  más  sólido;  que  hemos  ganado 
claramente espacios de libertad; que nuestro país empezó el  curso político con unas 
iniciativas muy importantes, tendentes a garantizar la libertad de muchos ciudadanos; 
que eso motivó todo lo que es el procedimiento que llegó a la ilegalización de Batasuna 
como  expresión  de  una  parte  de  la  organización  terrorista  y  que  se  ha  visto 
complementada  con  una  lucha  contra  el  terrorismo  continuada,  activa,  persistente, 
permanente, desde el punto de vista interno y desde el punto de vista externo, que, sin 
duda, y no tengo la mayor duda al respecto, terminará con el terrorismo en nuestro país, 
mal que a algunos les pese y también mal que les pese a aquellos que se aprovechan del 
terrorismo para conseguir supuestos objetivos políticos.

Lo segundo que quiero decirles es que, desde un punto de vista económico, nuestro país 
ha seguido una etapa de prosperidad y de crecimiento. Nuestra economía, como saben 
ustedes, ha crecido a un ritmo superior al 2 por 100, que es tres veces más de lo que 
crece la Unión Europea como media, lo cual significa que hemos seguido en un sendero 
de  estabilidad,  de  una  proyección  positiva,  de  mayor  bienestar,  y  que  las  reformas 
estructurales,  el  equilibrio  presupuestario,  hacen  que  nuestra  economía  sea  una 
economía pujante. 

Hemos superado, como dicen todos los indicadores, los momentos más bajos del ciclo 
económico desde el punto de vista internacional y lo hemos hecho creciendo por encima 



del 2 por 100, creciendo el triple de la Unión Europea y creando empleo. Nuestro país 
va a cerrar el año 2003 al 86 por 100 de convergencia en los niveles de renta con la 
Unión Europea, que es el nivel más alto que hemos tenido y que hemos conocido.

Desde un punto de vista social, yo creo que este curso ha tenido también su importancia 
porque  en  este  curso  se  ha  producido  un  incremento  del  empleo  también  muy 
importante  en  nuestro  país.  Desde  agosto  del  año  pasado,  o  de  año  a  año,  para 
entendernos,  425.000  nuevos  empleos  se  han  creado  en  España  y  estamos  en  este 
momento  en  un  récord  histórico  de  ocupados  en  nuestro  país:  más  de  16.600.000 
españoles trabajan. Eso nos ha servido para que haya más prosperidad y eso nos ha 
servido también para asentar sólidamente las bases de nuestro bienestar, nuestro Fondo 
de Reserva de la Seguridad Social, las expectativas de lo que significa el bienestar de 
los españoles para el futuro. 

Ha sido un curso también en el cual, desde el punto de vista de lo que es la acción del 
Gobierno, se han producido reformas muy importantes. Quiero recordar simplemente 
que a lo  largo de este año ha habido reformas muy importantes  de todo el  sistema 
educativo  español;  reformas  de la  Justicia,  y  quiero  destacar  la  introducción  de  los 
juicios rápidos entre ellas, que suponen un cambio muy importante en la legislación 
española; reformas en materia de seguridad ciudadana y en materia de todas las leyes 
procedimentales; reformas también en materia de inmigración, lo cual, sin duda, es uno 
de  los  retos  nuevos  a  los  que  tiene  que  afrontar  la  sociedad  española;  y  también 
reformas para dar respuesta a los nuevos problemas que los avances científicos suponen 
en nuestro país, como recientemente ha hecho el Consejo de Ministros.

Por último, España ha estado muy presente, como ustedes saben muy bien, desde el 
punto  de  vista  de  nuestras  responsabilidades  en  el  escenario  internacional.  España 
defiende unos valores concretos: la libertad, la democracia, el Estado de Derecho, los 
derechos humanos, y ésos los defendemos dentro y fuera de España. Yo creo que cada 
vez son más los españoles que piensan que en muchas ocasiones en el futuro tendremos 
que ir a resolver problemas fuera de nuestro país para evitar que algunos problemas 
lleguen  a  nuestro  país,  y  que  también  saben  que  cuando  nosotros  reclamamos 
solidaridad es bueno también otorgar esa solidaridad.

Por tanto, la presencia de España sólidamente, de una manera muy positiva, desde el 
punto de vista internacional, ha sido también una de las características importantes de 
este año, no exentos de problemas a los que hemos dado respuesta y,  sin duda, con 
fundadas  esperanzas  de  futuro,  como  era  en  el  caso  de  la  ampliación  de  la  Unión 
Europea y de la Constitución Europea, de la cual nos tendremos que seguir ocupando a 
continuación.

En resumidas cuentas, como les decía antes, ha sido un año difícil, con muchos retos 
por delante, pero creo que el saldo es substancialmente muy positivo. Desde ese punto 
de vista es por lo que digo que creo que España es una sociedad mejor y más fuerte que 
hace un año. Y espero que al que le toque estar aquí el año que viene pueda decir lo 
mismo.

P.-  Un  congresista  de  Estados  Unidos  ha  anunciado  que  usted  ha  sido  invitado  a 
intervenir  ante  ambas  Cámaras.  Quisiera  saber  si  ya  tiene  una  respuesta  o  si  el 
Presidente Bush se lo ha formalizado concretamente.



Presidente.-  Las  invitaciones  a  hablar  ante  las  Cámaras  en  Estados  Unidos  las 
formalizan  los  Presidentes  de  las  Cámaras.  Yo  lo  que  le  puedo  decir  es  que 
recientemente  recibí  en  Madrid  a  una  delegación  de  congresistas  norteamericanos 
encargados por el "speaker" de la Cámara de Representantes, el Presidente de la Cámara 
de  Representantes,  que  formalizó  la  invitación  para  hablar  ante  las  Cámaras 
norteamericanas. Lo que le puedo decir es que todavía no se ha señalado fecha para esa 
visita ni para esa intervención. Con mucho gusto lo haré.

P.-  Presidente,  me  gustaría  pedirle  una  valoración  sobre  la  propuesta  socialista  de 
abordar la reforma de todos los Estatutos y qué consecuencia puede tener, a su juicio, 
para la cohesión territorial de España.

Presidente.- En primer lugar, usted ya sabe que en este momento singular, pero en este 
momento  además  histórico  de  nuestro  país,  nosotros  estamos  cumpliendo  el  XXV 
aniversario  de  nuestra  Constitución  y  ese  XXV  aniversario  de  la  Constitución  es 
globalmente la historia de un éxito. Sinceramente, no veo motivos para cambiarlo.

Una de las claves del éxito de España en los últimos veinticinco años es justamente 
mantener los pactos fundamentales de la transición y, dentro de esos pactos, mantener el 
pacto fundamental  territorial  que dio lugar al Estado autonómico en nuestro país. Si 
empezamos  a  revisar  los  pactos,  perderemos  unas  oportunidades  verdaderamente 
graves. Sinceramente, no me parecen unas actitudes políticas responsables aquellas que 
pretenden poner en este momento patas arriba el entramado institucional en España. 

Vivimos en el momento más alto de autogobierno que ha conocido nuestro país y, justo 
cuando lo estamos culminando, hay alguien que quiere decir "hay que abrirlo todo", y 
eso, en mi opinión, no tiene ningún sentido.

Por  tanto,  soy  partidario  de  la  estabilidad  institucional,  soy  partidario  de  no  hacer 
ningún  tipo  de  reformas  ni  de  ocurrencias  al  respecto  y  soy  partidario  de  seguir 
beneficiándonos  de  las  ventajas  que  la  estabilidad  de  España  está  dando  para  el 
bienestar y la prosperidad de los españoles. Y lo vuelvo a decir: la Constitución y su 
mantenimiento es el elemento básico de prosperidad, de libertad y de convivencia en 
España.

En lo que yo estaría sumamente interesado es que no se jugase con ello porque, cuando 
los problemas territoriales se abren, pueden abrirse, el problema es que nunca se sabe 
exactamente cómo se cierran, y algunos se tendrían que dar cuenta de eso, sobre todo, si 
se tiene la responsabilidad de un partido nacional. Parece bastante asombroso el que 
haya  una  persona  que  haga  unos  planteamientos  políticos  y  otras  personas  que  lo 
acepten, que consisten no solamente en reformar un Estatuto, sino en reformar diecisiete 
Estatutos  de Autonomía  y reformar  la  Constitución  Española.  Yo creo  que algunos 
dirigentes políticos tendrían que tener más cuidado y tener una visión más completa del 
país y de las necesidades del país que no de sus intereses a corto plazo. Me parecería 
muy grave error.

P.- Presidente, un par de preguntas. Una, ¿cómo piensa el Gobierno afrontar la posición 
del Gobierno vasco con este borrador, con estos proyectos, para adquirir una dimensión 
distinta?



Por otra parte, ¿qué opinión le merece lo que está pasando en Marbella con la moción 
de censura y la posibilidad de que el Ayuntamiento cambie de mano y el cambio de 
posición del PSOE en este Ayuntamiento?

Presidente.-  Si  usted  me  permite,  vamos  a  poner  las  cosas  en  sentido  inverso  y 
empezaremos por el final.

Con el episodio que usted cita de Marbella, como con los episodios de Madrid, como 
con el que recientemente se citaba, desgraciadamente, que es el del planteamiento de 
reforma de Estatutos, a mí me parece sencillamente intentar resolver problemas internos 
a  costa  de  los  demás.  Creo  que  el  Partido  Socialista  tiene  en  este  momento  serios 
problemas,  en los cuales yo no quiero entrar, de dirección y de proyecto.  No quiero 
entrar  en eso,  pero  eso se  ve  todos  los  días:  hay problemas  en  el  País  Vasco,  hay 
problemas  en  Navarra,  hay  problemas  en  Cataluña,  hay  problemas  en  Madrid,  hay 
problemas en Málaga, hay problemas en demasiados sitios. 

Lo que no me parece razonable es, por ejemplo, hacer pagar los problemas internos del 
Partido Socialista en Madrid a todos los madrileños, que tienen que estar soportando el 
espectáculo que se está dando en Madrid y que espero que termine pronto; y lo mismo 
ahora ocurre en Málaga. Pero, si eso me parece desde el punto de vista de Madrid o 
desde  el  punto  de  vista  de  Marbella,  imagínese  lo  que  me  parece  que  para  tapar 
problemas  de  partido  se  acepte  sin  más  que  se  puede  reformar  la  Constitución  o 
reformar diecisiete Estatutos de Autonomía sin decir para qué. 

Es bueno que los partidos tengan una dirección sólida y es bueno que tengan una idea 
común del país para que las cosas puedan funcionar y para que los diálogos puedan ser 
posibles  al  hacerse sobre bases  lo  más  serias posible.  Eso sí,  efectivamente,  es  una 
preocupación que quiero trasladar y que quiero transmitir.

La otra parte de la cuestión que se planteaba pongámosla también, si usted me permite, 
en el orden. Es: ¿qué explicación tiene que dar el Gobierno vasco de ese borrador o de 
ese  proyecto?  Al  parecer,  estamos  ante  un  borrador  que  quiere  transformarse  en 
proyecto.  Si  es  un  borrador,  tiene  razón  para  llamarse  borrador,  porque  borra 
literalmente  lo  que conocemos  de España,  borra  al  País  Vasco de España,  borra  la 
Constitución española de España y borra la convivencia del País Vasco. Por tanto, hay 
que decir que es un buen borrador.

No es el Gobierno el que tiene que decir qué es lo que va a hacer. El Gobierno ya le 
digo yo lo a usted que va a hacer: defender la Constitución y el Estatuto de Autonomía 
del País Vasco, y defender la convivencia entre los vascos y entre los españoles, como 
es natural. Eso es lo que va a hacer.

Lo que debía hacer el Gobierno vasco es explicar si va a presentar definitivamente ese 
proyecto y si está dispuesto a materializarlo, porque ése es el proyecto de la secesión, de 
la confrontación y de la eliminación de una gran parte de la sociedad vasca, y es el 
proyecto  de  la  sumisión  a  los  postulados  políticos  del  terrorismo.  Eso  la  sociedad 
española no lo va a aceptar,  de ninguna manera lo va a aceptar,  y la mayoría  de la 
sociedad vasca tampoco lo va a aceptar.



Si alguien quiere llevar al País Vasco definitivamente a tirarse por el abismo, no va a ser 
la sociedad española la que lo acepte, de ninguna manera. Lo digo con toda rotundidad 
y con toda claridad, para que nadie se llame a engaño en este terreno. Ya sé que algunos 
me dirán que lo que acabo de decir contribuye a la crispación, porque vivimos en un 
país tan curioso en que las víctimas son las que crispan o que los párrocos que se tienen 
que despedir de las parroquias por la presión intolerable del nacionalismo son los que 
crispan.  ¿Cómo  se  le  ha  ocurrido  a  ese  párroco  ser  treinta  y  seis  años  párroco  de 
Maruri? ¿Cómo es posible que haya ocurrido? ¿Cómo es posible a las víctimas pasar 
por ahí? ¿Cómo es posible a los turistas pasar de esa manera? ¿O cómo es posible que 
no entendamos que lo que debe hacer un Gobierno,  como es el  Gobierno vasco,  es 
presentar un proyecto de secesión de España? ¿Cómo es posible?

Digamos las cosas como las debemos decir  y llamemos a las cosas por su nombre. 
Doblar la rodilla ante los terroristas lo podrán hacer algunos, España no lo va a hacer.

P.- Presidente, dos preguntas muy rápidas. ¿Nos podría contar qué peligro real corren 
los soldados que están en estos momentos en Iraq? 

Otra cosa es si nos pudiera hacer un poco de valoración sobre los datos del paro del mes 
de julio, que parece que han sido positivos. 

Presidente.- Parece. Parece, por sexto mes consecutivo, que son positivos. Yo creo que 
son datos muy positivos, tanto desde el punto de vista del empleo, como desde el punto 
de vista de la Seguridad Social. 

El descenso del paro en más de 27.000 personas en el mes de julio hace que la tasa de 
paro en nuestro país esté en el 8,4 por 100. Si la memoria a mí no me falla, es un 5,5 por 
100 para hombres y 12 por 100 para las mujeres, en paro registrado, lo cual hace que 
estemos en la tasa de paro femenino más bajo en los últimos veinte años. Dicho de otro 
modo, hay casi a lo largo de este año aproximadamente 520 personas diarias que han 
salido de las listas del desempleo; eso es muy importante. Y tener el más alto nivel de 
ocupados de nuestra historia es muy importante para el país. Ahí sí que se produce un 
cambio social de una envergadura extraordinaria.

En segundo lugar, lo que hace falta es que ese proceso no cambie. ¿Por qué España 
crece al triple de la media europea y, además, crea empleo? Porque las reformas que ha 
hecho nuestro país y nuestra situación de equilibrio, como he dicho antes, han dado su 
resultado.  No  perturbemos  ese  camino.  Hago  una  simple  consideración:  es  muy 
importante que empresarios y sindicatos no pierdan y siempre tengan en cuenta el tema 
de  los  costes  laborales.  Los  costes  laborales  deben  ser  unos  costes  moderados, 
precisamente  para  que  el  proceso  de  creación  de  empleo  pueda  seguir  siendo  muy 
intenso. 

Segunda consideración  en  este  tema:  Seguridad  Social.  Estamos  otra  vez  en  récord 
histórico de cotizantes a la Seguridad Social: más de 16.800.000 personas. Eso supone 
que casi medio millón de personas se han dado de alta en la Seguridad Social en lo que 
va de año y eso supone  fíjese en el dato  que desde 1996 4.500.000 personas cotizantes 
se han dado de alta en la Seguridad Social. Ésa es otra manifestación espectacular del 
cambio social de España y ahí es donde se hace verdadera política social: con el empleo 
y en la Seguridad Social. 



Eso nos ha permitido, como usted sabe, que el Fondo de Reserva de la Seguridad Social 
esté dotado en este momento en 8.600 millones de euros. El compromiso era que a 
finales de este año 2003 el Fondo de Reserva de la Seguridad Social fuese de 6.400 
millones de euros y en este momento el  Fondo de Reserva es de 8.600 millones  de 
euros. Pero le quiero decir que le he dado instrucciones al Ministro de Trabajo para que 
a primeros de septiembre haya una nueva dotación al Fondo de Reserva por importe de 
1.100 millones de euros. Por lo tanto, a primeros de septiembre el Fondo de Reserva de 
la Seguridad Social dispondrá de 9.700 millones de euros como fondo de reserva de 
garantía para los pensionistas españoles; lo cual quiere decir otra cosa: en el 2003 ese 
Fondo estará dotado, con toda seguridad, con más de 10.000 millones de euros; digo 
"con toda seguridad", con más de 10.000 millones de euros. 

A su vez, si usted me permite, esto quiere decir otra cosa: yo me encontré en el año 
1996 una Seguridad Social quebrada y cuando me vaya, que me voy a ir, dejaré, entre 
otras cosas, una Seguridad Social con un Fondo de Reserva de más de 10.000 millones 
de euros. Yo estoy muy contento, porque estamos hablando de millones de personas que 
trabajan, que cotizan y que pueden tener su bienestar garantizado en nuestro país.

La otra cuestión que usted me planteaba es Iraq. Nosotros estamos cumpliendo nuestros 
compromisos  en  Iraq,  nosotros  estamos  cumpliendo  nuestras  responsabilidades  y 
nuestras responsabilidades en varios órdenes: primero, nuestras responsabilidades con 
nuestras  convicciones  por  las  libertades,  por  los  valores  que  defendemos;  nuestras 
responsabilidades  con la  legalidad  internacional,  porque  actuamos  al  amparo  de  las 
Resoluciones del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, de la Resolución 1483; 
y nuestras convicciones y nuestro compromiso con veintiséis millones de personas que 
aspiran,  y  pueden  hacerlo,  a  vivir  en  libertad,  a  poder  votar,  a  tener  un  futuro  de 
estabilidad y a reinsertarse de un modo tranquilo en la Comunidad Internacional. 

Eso es lo que quiere hacer España y para eso estuvimos en Iraq en su momento, están 
nuestros expertos en Iraq contribuyendo a la reconstrucción institucional y material de 
Iraq, y también están nuestras Fuerzas Armadas. 

Quiero decir que nuestras Fuerzas Armadas son, como usted sabe muy bien, Fuerzas 
Armadas profesionales, entre otras cosas, porque el Gobierno que yo presido tomó en su 
momento  la  buena  decisión  de  suprimir  el  Servicio  Militar  Obligatorio  en  España. 
Todos los que están en Iraq son militares profesionales, todos están bien preparados, 
todos saben que tienen una tarea difícil  en la cual los riesgos existen y todos saben 
también  que  tienen  absolutamente  el  respaldo  del  Gobierno,  pleno  respaldo  del 
Gobierno, y estoy absolutamente convencido de que pleno respaldo de la gran mayoría 
de la sociedad española. 

Sé muy bien también que hay gente aquí que lo único que espera es que tengamos la 
desgracia, y no han reparado y no se han ocultado en decirlo, de ver a algunos soldados 
españoles  que  vuelvan,  como  han  dicho,  en  féretros  a  España.  Espero  que  no  lo 
consigan, pero ¡qué triste destino van a tener aquellos que tienen que pensar en féretros 
en los cuales cifrar sus esperanzas políticas! ¡Qué triste destino van a tener!

Los demás, los que sabemos lo que estamos haciendo, como lo sabe la inmensa mayoría 
de la  sociedad española,  respaldamos  plenamente  a  esos  soldados  profesionales,  los 



cuales espero y deseo que tengan todo el éxito que merecen y todo el éxito que merece 
España.

P.- Dos preguntitas rápidas. Una: ¿qué opina de la supresión de la "ecotasa" por parte 
del Gobierno de Baleares?

Y la otra es si usted cree que Jaume Matas acabará la legislatura como Presidente del 
Gobierno balear o lo veremos de nuevo por Madrid dentro de muy poco tiempo.

Presidente.- Sobre la segunda cuestión no tengo ni idea. Yo lo que creo es que Baleares 
tiene  muy  buen  Presidente  y  le  deseo  mucha  suerte,  pero  el  que  sea  el  próximo 
Presidente del Gobierno tendrá que tomar sus decisiones y lo que es seguro es que yo no 
lo voy a ser. 
En cuanto a la siguiente cuestión que usted me dice, es que me parece muy bien que se 
vaya a suprimir la "ecotasa" y que se cumplan los compromisos electorales. Nosotros 
hemos procurado y procuramos siempre cumplir nuestros compromisos y, si ése era uno 
de nuestros compromisos, me alegro mucho y que se recupere la economía balear, como 
yo creo que se merecen todos los ciudadanos de estas islas. Los datos que he visto de 
incremento  del  turismo y de recuperación  económica  me permiten  ser optimista.  El 
cambio era necesario y el cambio se ha producido, y ahora lo que yo deseo es mucha 
suerte para que eso se pueda llevar adelante. Estoy convencido de que Baleares está en 
muy buenas manos y estoy convencido de que el señor Matas tiene capacidad para hacer 
muchas cosas en muchos sitios.

P.- Yo quería preguntarle qué le parece el hecho de que su partido en Baleares esté 
promoviendo a personas imputadas en casos judiciales, como es el "caso Formentera", 
para cargos públicos. Tenemos un Conseller, un senador parlamentario, un diputado y 
alcalde, todos ellos imputados por el "caso Formentera". ¿Es una nueva forma de luchar 
contra la corrupción?

Presidente.- Se lo pregunta usted a mi partido aquí, que le contestará con mucho gusto, 
estoy  convencido.  En  todo  caso,  mientras  las  personas,  evidentemente,  no  sean 
condenadas, salvo que usted las quiera condenar antes de tiempo, tienen los mismos 
derechos que los demás.

P.- Es que su partido también aquí ha pactado con un partido nacionalista que tiene 
coalición con el Partido Nacionalista Vasco. ¿Qué piensa usted de ello?

Presidente.- No tengo noticia de ese asunto pero, si la tengo, con mucho gusto se la 
comentaré; pero no sé de lo que me está usted hablando.

P.- De Unió Mallorquina. Va con Esquerra Republicana y el Partido Nacionalista Vasco 
a las europeas; tienen coalición.

Presidente.- Yo creo que podemos rizar los rizos hasta cierto punto. 

P.- Presidente,  ¿se va a tomar algún tipo de medida extraordinaria  para combatir  la 
oleada de incendios que se está produciendo en España?



Presidente.-  Estamos  con todos  los  medios  desplegados.  Yo quiero decir,  en primer 
lugar, que estoy siguiendo la evolución de las cosas con la mayor atención. Todos los 
mecanismos  de  coordinación  y  de  cooperación  del  Gobierno  con  las  Comunidades 
Autónomas afectadas, especialmente con Extremadura y también con la Comunidad de 
Castilla y León, están funcionando a tope, absolutamente al máximo de rendimiento. 
Hemos procurado también ayudar a nuestros vecinos portugueses que están pasando un 
momento especialmente delicado con estas cuestiones. 

Por desgracia, ya sabíamos que en estas cosas corríamos un serio riesgo este verano. 
Toda la época de lluvias ha sido muy intensa en España a lo largo del invierno, más 
todas las altísimas temperaturas que hay ahora, más  tengo que decirlo  en algunos casos 
gente extraordinariamente desaprensiva que es capaz de prender fuego voluntariamente 
a un bosque y de causar esos estragos pueden producir todas estas cosas. 

Lo  importante  ahora  es  que  las  personas  que  hayan  sido  afectadas  por  el  fuego 
recuperen la normalidad lo más rápidamente posible y que todos los medios que están a 
disposición sigan funcionando con la misma intensidad que están funcionando hasta 
ahora.

P.- Presidente, ¿quién cree que estará aquí, en su lugar, el año que viene?

Presidente.- Estará el Presidente del Gobierno. Si me pregunta usted que quién va a ser, 
tengo alguna idea; pero usted tiene una cara de mujer listísima para pensar que yo le 
voy a contestar  y darle el  nombre a estas alturas. Yo creo que podemos pasar unos 
meses sin ello, ¿no?

P.- Presidente, dos preguntas. Primero, ¿qué piensa hacer el Gobierno contra los ataques 
terroristas a objetivos turísticos que hemos tenido últimamente en Alicante y Benidorm? 

Después, ¿cómo explica el hecho de que el señor Matas haya conseguido una inversión 
desde Madrid en tan sólo tres meses, cuando el anterior Ejecutivo estuvo durante toda la 
legislatura batallando por dinero que viniera desde Madrid?

Presidente.- En relación con la segunda cuestión, es que no sé de lo que usted me habla. 
Perdóneme usted. Yo me ocupo de lo que me ocupo, que ya es bastante. No sé de lo que 
me está usted hablando. 

Sobre la primera pregunta, el Gobierno hace en la lucha antiterrorista los esfuerzos que 
hace todos los días en todas partes. Usted se puede imaginar que ahora no vamos a dar 
explicaciones sobre las cosas que hace el Gobierno al respecto. Pero lo que hace falta es 
que toda la sociedad española y también los que tienen responsabilidad en el País Vasco 
pongan todo de su parte y todo de su voluntad para terminar con el terrorismo; no para 
ver como el terrorismo consigue ventajas, no para dar ventajas al terrorismo, no para 
darle la razón a los terroristas, sino para acabar con ellos. Y es una buena pregunta.

Por  ejemplo,  yo  creo  que  usted  podía  preguntarse,  por  ejemplo,  qué  ha  hecho  el 
Gobierno vasco en los últimos años contra el terrorismo. ¿Qué ha hecho? Ésa es una 
buena pregunta. Yo espero que, sin duda, en el futuro quienes tengan la responsabilidad 
del Gobierno vasco sean unos combatientes absolutamente decididos y determinados a 
acabar con el terrorismo.



Que tengan ustedes muy buen agosto y, como no les veré el año que viene, me alegro 
mucho de haber estado con todos ustedes por aquí todas las veces que ha sido posible.


